



## Confidencial

### Lo bueno es que Alito no minimiza la merma de su bancada

Era de esperarse. “Es irrelevante”, “es una cortina de humo”, “es un tema insignificante para nosotros”... Así la reacción de Alejandro Moreno, dirigente del PRI, ante la adhesión de **Cynthia López Castro** a la fracción parlamentaria de Morena en el Senado. Negó que esté minimizando la reducción de su bancada. “No, pero nosotros estamos firmes, vamos bien, somos 14 senadores”. Lo cierto es que con la suma de la expriista, los guindas tienen ya 87 legisladores, considerando que Miguel Ángel Yunes Márquez, si bien no está formalmente incorporado al grupo, vota con el bloque de la ‘4T’. López Castro finalmente presumió una foto con Adán Augusto López y le agradeció “su respaldo y cariño”.

### Batallaron los guindas para apuntalar a Piedra

Pasó toda la mañana y la tarde, y Morena no tenía amarrados los votos de su bancada en el Senado para reelegir a **Rosario Piedra Ibarra** como *ombudsperson*. El pleno dio un receso y citó a las 14:30 horas; sin embargo, fue hasta poco antes de las 16:00 cuando la sesión se reanudó, pero siguieron haciendo tiempo con posicionamientos... ¡por efemérides! La priista Claudia Anaya dio cuenta de que “estamos haciendo tiempo para que los legisladores de Morena se laven la cara y vengan a votar por la peor evaluada”. Los morenistas tuvieron que llamar incluso a la suplente de Yeidckol Polevnsky, quien anda de turismo legislativo, para garantizar los votos.

### Primeras presiones al presupuesto

Aún no llega el Paquete Económico con el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025, y ya ayer maestros y trabajadores de

Educación Media Superior de diversos sindicatos bloquearon por varios minutos todos los accesos a la cámara e impidieron la entrada y salida de legisladores, empleados y visitantes. Luego de ser recibidos por el presidente de la Mesa Directiva retiraron sus bloqueos, con la promesa de que sus demandas de nivelación de tabuladores y recursos para el mejoramiento de escuelas se analizarán en la Comisión de Presupuesto y con el propio secretario de Hacienda. Se sintieron ya las primeras presiones para el reparto del gasto del año próximo.

### Endilgan nuevo apodo a Ricardo Anaya

Ante la sospecha de que **Adán Augusto López** pretendía darle a su bancada la cédula marcada a favor de Rosario Piedra para la CNDH, el panista Ricardo Anaya pidió que, en lugar de la clásica urna de cristal, se usara una mampara como la del INE, para garantizar el voto libre y secreto. Sin embargo, lo único que ganó fue incrementar su lista de apodos. El líder de la bancada oficialista consideró que la propuesta del *Pequeño Calderoncito* era porque es heredero “de los que sí se robaron una elección presidencial, piensa el león que todos somos de su condición”. Dejando así un nuevo mote para quien también recordamos como *Ricky Riquín Canallín*, *Cerillo* o *Chicken Little*.

### Con la ‘4T’, ¿la oligarquía en el poder?

Puntillosa observación hizo ayer el líder priista en San Lázaro, **Rubén Moreira**, en los pasillos del Palacio Legislativo. El coahuilense apuntó: “¿Por qué creen que las cámaras empresariales no andan por aquí cabildeando sus reformas como siempre? Antes andaban aquí cientos de sus cabilderos y ahora no se ve ya casi a ninguno. Es muy sencillo, porque la oligarquía está con el poder”, afirmó. Y afinó su teoría, al acusar que “Morena, con sus reformas a la Constitución, lo que quiere es destruir la democracia y engañar a las personas, porque esas reformas afectan a los más pobres y benefician a los empresarios”. ¿Será?